



貴船だより

令和4年3月1日発行 第12号
大田区立大森第一小学校
校長 尾上 健二

—健康で安全な生活ができる子—おもいやりがあり仲よく助け合う子—自ら考え行動する子—

学校HPをご覧ください。 <http://academic2.plala.or.jp/omr1-e/>

3学期の学校の様子

副校長 小林 和弥

冬も終わりが近づき、日一日と春の日差しが感じられるようになってきました。蔓延防止等重点措置延期により多くの予定が変更になりました。学校公開延期、第4回地域教育連絡協議会延期、昔遊び交流会等は実施出来ませんでした。2月19日(土)に予定されていた毎年恒例の定期演奏会は3月12日(土)に延期になりました。普段の音楽の授業についても様々な報道がされていますが、先日、本校に二酸化炭素測定器(CO2モニター)が9台配置されました。早速、5年生の音楽の授業で計測してみました。リコーダーの学習でしたが、一クラスが第1、第2音楽室と渡り廊下の3箇所に分かれて距離を取って練習していました。二酸化炭素測定器で測定したところ第1音楽室と渡り廊下は通常値でしたが、第2音楽室は多少数値が高かったため、すぐに換気をしました。熱中症対策のための熱中症計の隣に常備されています。そのような中、社会科見学は実施できました。2月15日(火)は、4年生が浅草寺・東京タワー、17日(木)は6年生が浅草寺・江戸東京博物館を見学しました。毎回バスを見送るのですが、児童の手を振る勢いが、いつもの数倍感じられたのは、それだけ嬉しく感じているのだと複雑な思いになりました。3月には5年生がJFEスチールに見学予定です。また、2月25日(金)『6年生を送る会』では、各学年からの出し物とともに、6年生への感謝の気持ちが伝えられました。6年生には残り少ない大一小での学校生活の一日一日を大切に過ごしてほしいと願います。

『通学路のスクールゾーン設置』への署名のご協力感謝申し上げます。おかげさまで、保護者の皆様からの署名は現在511名に達しています。町会長の皆様にも署名のお願いをしています。早速、第1回分として志田大森町自治会長様より142名分の署名をいただきました。心より感謝申し上げます。

学校周辺では、子供たちの見守り隊として暑い日も寒い日も登校の安全を守っていただいた地域の皆様、スクールサポーターの皆様には、授業支援等でお世話になりました。お陰様で子供たちの学校生活はより充実したものとなりました。皆様からの温かいご支援、ご協力に感謝申し上げます。

今年度も、本校の教育活動へのご支援・ご協力、改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

3月
目標

生活目標「学年のまとめをしよう」
保健目標「健康生活のふりかえりをしましょう」
給食目標「楽しく食事をしよう」

日	曜日	3月行事予定 ()数字は学年	放課後遊び
1	火	あいさつキャンペーン 補習教室	
2	水		
3	木	誕生会給食	○
4	金	安全指導 セフティ教室(1・2)	○
5	土		
6	日		
7	月	一校一取組週間 全校朝会 クラブ活動(4~6)	
8	火	なかよしタイム 補習教室	○
9	水		
10	木		
11	金	衛生検査	○
12	土	学校公開 学習発表(4) 土曜補習	
13	日		
14	月	全校朝会 特別時程 5時間(全)	
15	火	社会科見学(5) 補習教室	○
16	水	音楽朝会 下校指導(1)	
17	木	卒業式予行(5・6) 特別時程 4時間(1~4)	
18	金	記名タイム	
19	土		
20	日		
21	月	春分の日	
22	火		
23	水	大掃除 給食終 卒業式前日準備(5)	
24	木	卒業式(6)	
25	金	修了式(1~5) 4時間	
日	曜日	4月行事予定 ()数字は新学年	
5	火	春季休業日終 前日登校(2・6)	
6	水	始業式 入学式 保健調査票配布(1)	
7	木	定期健康診断始 大森東中学校入学式 保健調査票配布(2~6) 給食始(2~6)	

☆3月の避難訓練は、日時の予告なしで行います。

☆4月の詳細な予定は、貴船だより4月号(4/6発行)でご確認ください。

春休みの過ごし方

生活指導主任 平間 詩乃

春休みは、成長を振り返るとともに新しい学校・学年へ向けて新年度を迎える準備をするために重要な時期です。今年度は、自転車の乗り方(ヘルメットの着用)や放課後の遊び方、SNSの使い方について各学年で指導しました。また、心配事や悩みがある時は誰かに相談することも学年に応じて話をしました。後日配布する「春休みのしおり」や「困ったときの相談窓口」もご参照いただき、お子さんが安心して楽しい春休みを過ごせるよう、ご家庭でも見守っていただけたらと思います。

6年生の教室から ～卒業に向けて～

6年担任 山崎 創 梅川 颯太

小学校生活も残りわずかとなりました。卒業までの登校もあと17日。卒業を迎えるにあたって、児童は6年間のまとめ、振り返りを行っているところです。2月には、文集の作成が終わり、卒業式直前に卒業アルバムが手渡される予定です。25日(金)3・4校時には、“6年生を送る会”が行われました。「送られる側」として会に参加し、1年生から5年生の素敵な発表を見ることができました。



1年生のお手伝い(4月)



体育学習発表会(10月)

最後のクラブ活動、最後の避難訓練、最後のたてわり班など、活動の全てに「小学校生活最後の」が付くことから、子供たちにも「卒業」が間近に迫っている実感がわき始めているようです。そしてまもなく、卒業式の練習が始まります。1年間、兄弟学年として組んで過ごしてきた1年生ともお別れの日が近づいてきました。「1年生がいたから成長できた」「大一のお兄さんお姉さんになった」と感想を述べる子ども達もいて、6年生にとって大きな存在の1年生と別れる寂しさを心に残して卒業式の練習に取り組んでいきます。



学芸会(12月)



伝統引き継ぎ式(2月)

今年度の卒業生は、大森第一小学校147回目の卒業生です。この大森の町に生まれ育ち、縁あって、一緒に成長してきた仲間です。6年間、学校・地域の中で様々な経験を積んできました。きっとその中で培った力を、将来の担い手として存分に発揮してくれるものと期待しています。子供たちと学校を、これまで支えてくださった保護者や地域の皆様に改めてお礼を申し上げます。

力を合わせた時のパワーの強さに定評のある6年生です。心をつなげて巣立つ児童の門出を、温かく見守っていただけますようお願いいたします。



教育活動のふりかえり

教務主任 大崎 和彦

今年度も「教育活動ふりかえりアンケート」にご協力いただき、ありがとうございました。皆様からより多くのお声を頂戴したく、担任からお子さんを通して声を掛けさせていただきましたが、9割に迫る回答率の高さからは、保護者の皆様の教育への関心の高さを改めて実感する結果となりました。

今回の結果(別紙参照)で、最も多くの方に「そう思う」と答えていただいた項目は、「学校は、タブレットPC等のICT機器を活用した教育活動を行っている」「学校は、教育活動を理解してもらえよう公開を行っている」などでした。タブレットやデジタル教科書を活用した授業や、自宅と学校とを結んでのリモート授業が日常的に行われるようになったことが数値に反映されていると推測されます。また、今年度も昨年度に引き続きコロナ禍の影響で、例年と比べて保護者の皆様にご来校いただくことが困難な状況でしたが、分散型の学校公開や、体育学習発表会、学芸会など、可能な形式・方法でお子さんの学ぶ姿や学習の成果をご覧いただく機会を設けたこと、お子さんの理解や支援につなげることができたと考えています。

その反面、「主体的な学習態度」や「学ぶ意欲・学ぶ力」に関する項目の結果からは、引き続き今後の重要課題として取り組んでいく必要があることも明らかとなりました。じっくりと落ち着いて学習に取り組むことが難しい状況下ではありましたが、皆様からいただいたご意見を、これからの教育活動に反映させられるよう努めてまいります。

本年度も、大森第一小学校の教育活動にご理解とご協力いただき、誠にありがとうございました。今後も、ご支援をよろしく願いいたします。

今年度の研究報告

研究主任 安江 航平

教員の授業力向上のために、今年度は全学年で研究授業を行い、講師の先生方を招いて御指導いただきました。

＜今年度御指導いただいた先生方＞

目白大学 教授 石田 好広 先生
立正大学 講師 清水 一豊 先生
大田区教育研究会理科部長 島村 博先生

授業後に、教員同士で実施した協議会では、児童のためによりよい授業をしようと、前向きな意見が多く交わされました。御指導いただいた先生方からは、「本校教員が質の高い協議をしている様子を、他校にも広めたい」、「先生方の学ぶ姿こそが、児童の手本となっている」など、肯定的な評価を多くいただきました。

保護者の皆様にも、こうした研究の様子を知っていただくこと、「研究だより」を学年ごとに発行しました。どの学年の「研究だより」にも、理科及び生活科の学習で、児童が頑張る姿と、それに寄り添う教員の様子が書かれています。児童と共に、教員も研鑽を積んでいる様子が、少しでも伝われば幸いです。

次年度も、児童の学力向上のために、理科と生活科の指導について、研究を更に前進させてまいります。

